



芝西中だより ~9月号~

【学校教育目標】

「豊かな心を持ち
たくましく生きる生徒」

令和2年9月1日発行

〒333-0856 川口市芝塚原 1-11-13 TEL048-266-5530 FAX048-266-5136

「防災」について考えよう ~「自助」と「共助」~

校長 星野泰久

猛暑、酷暑の8月でした。熱中症に注意しながら感染予防も行いつつ過ごすという、例年とは違った夏休みが終わりました。今日から2学期のスタートです。学校に生徒の皆さんの元気な姿、元気な声が戻ってきました。活気のある学校は、本当によいものです。(学校生活の様子は、本校ホームページをご覧ください。)

さて、9月1日は「防災の日」です。1923年9月1日に発生した関東大震災(死者行方不明者14万人以上)や1959年9月26日に紀伊半島に上陸した伊勢湾台風(死者行方不明者5千人)の惨事を教訓として、毎年この日に防災訓練等が行われています。災害への備えを怠らないようにとの思いが込められています。

平成7年の阪神・淡路大震災、平成23年の東日本大震災等では、被害が大きかったため、本来、被災した人々を助けるはずの市が被災するなど、行政の機能がマヒし、十分に被災者を支援することができませんでした。行政による支援ができない状況の中、地域の人々が助かることができたのは、自分が自分の身を助けるという「自助」と、隣近所や町内会等の地域における助け合いである「共助」があったからです。近年、災害時に行政による「公助」に頼るという姿勢から、「自助」や「共助」の力を活かすという姿勢に変わってきているようです。

先月21日に、芝塚越町会と市の避難所担当職員の方々と避難所開設・運営について話し合いました。昨年10月の台風19号の対応を振り返りながら、どうしたら地域の皆さんの命が守れるか、具体的な動きを確認したものです。そこで内田町会長から「一人暮らしの高齢者が多いので中学生の力を貸してもらえたら助かります」とのお話がありました。

また、30日には芝樋ノ爪町会の「新型コロナ禍における避難所運営の勉強会」が実施されました。講師の先生から、「避難所は、事前に市職員・支援者・小中学校との連携が大切であり、被災者が自分たちで運営するという意識をもつことが必要です」とのお話がありました。「共助」の力を身につけた若い世代が、地域の支援の担い手として期待されています。

芝西中生の皆さんの中にも、昨年度まで、町会の防災訓練に参加し、炊き出しや消火訓練、起震車・煙中体験、応急処置の方法などを学んできた人たちがたくさんいます。これからも、機会があれば防災訓練や防災教室に積極的に参加し、生徒の皆さん全員が「自助」と「共助」の力を養ってほしいと思います。

災害は私たち芝地区にとっても決して無縁のものではありません。年々、予想を超える災害にたくさんの地域の人たちが苦しめられています。ご家族でも、防災について「川口市防災ハンドブック」等を活用して話し合ってください、「避難場所・家族が離ればなれになったときの集合場所・避難経路等の下見」等をしていただけたらと思います。

【9月の行事予定】

日	曜	行事予定
1	火	2学期始業式 給食開始 月曜日課
2	水	事業部委員会
3	木	発育測定 3年(1限), 2年(3限)
4	金	発育測定 1年(1限)
5	土	
6	日	
7	月	月曜+月1 心臓検診(1年+2,3年該当者)
8	火	
9	水	
10	木	
11	金	眼科検診 3-1, 2, 1年
12	土	
13	日	
14	月	火曜日課
15	火	月曜+月2
16	水	木曜日課 南部地区校長会テスト
17	木	水曜日課
18	金	眼科検診 3-3, 4, 2年 部活なし
19	土	
20	日	
21	月	敬老の日
22	火	秋分の日
23	水	
24	木	
25	金	歯科健診 3年、2-1, 2
26	土	
27	日	
28	月	水曜日課 生徒会選挙公示
29	火	歯科健診 1年、2-3, 4
30	水	月曜+月3

※授業確保のため月曜日が6時間授業になります。

※新人戦が中止になったため、9/5(土)、10/3(土)に予定していた土曜授業は中止としました。

【10月の主な行事予定】

1日(木)火曜日課
 5日(月)木曜日課、生徒会選挙候補者受付①
 6日(火)生徒会選挙候補者受付②
 8日(木)月曜日課
 9日(金)テスト前部活動停止(～16日)
 12日(月)金曜日課 ALT来校(～23日)
 16日(金)中間テスト
 19日(月)月曜+火1 教育実習開始(～30日)
 21日(水)南部地区校長会テスト
 生徒会選挙開始(～29日)
 22日(木)川口市駅伝競走大会
 23日(金)月曜+火2
 26日(月)火曜日課
 27日(火)木曜日課
 29日(木)生徒会役員選挙投票(6校時)
 月曜+火3
 30日(金)生徒会役員選挙結果発表

【終業式・始業式】

8月28日(金)に放送による1学期の終業式を行いました。校長からは、「コロナ過の中、生徒の皆さんは、前向きに、穏やかに学校生活を送ってくれました。」と生徒の頑張りを評価する話をしていただきました。



式後の諸連絡では、生徒会長の田中さんから1学期を振り返って「この学期で成長できたことはあったでしょうか。2学期も1日1日大切にして、充実した学校生活を送り、次のステップに行ける用意をしていきましょう」と激励の言葉が送られました。

また、9月1日(火)の2学期始業式では、校長からは、「感染防止の徹底、感染者への温かい対応、心配事や困ったことは相談してください」の3つについて話がありました。

その後の生徒会副会長の神山君の「一番よくないことは挑戦しないこと。何事にも挑戦して、自分を大きく変える2学期にしましょう」と2学期への心構えを力強く話していました。